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文体新闻 17体育

下了战书
说起来，西热力江和李景亮还有一

定的“渊源”：两人都是新疆人，也都是

新疆体育的骄傲，在各自的领域都是佼
佼者。

这两个人怎么会突然掐起来？还要
从西热力江的一次直播说起。疫情期间

CBA停摆，闲来无事的他热衷于在网络

平台上搞直播，有网友说同为新疆体育
人，李景亮比西热力江更牛，后者随口说

自己以前也打过拳击，谁也不怕，之后就
开始主动连线李景亮下战书。

对于篮球迷来说，西热力江的名字
基本都知道。他是新疆男篮的灵魂人物，

在新疆体育圈颇有名气，也是新疆男篮
历史上第一个入选国家队的本土球员。

看过他打球的人都了解，西热力江是那
种性格张扬、球风凶悍、颇有激情的球

员，在球场上是很难缠的对手。
至于李景亮，在格斗圈恐怕无人不

知。外号“吸血魔”的他，在 2014年签约
了世界顶级的综合格斗赛事 UFC，是国

内格斗选手中量级新一代领军人物。
这场跨界约战，看上去的确有些滑

稽。西热力江擅长的领域是篮球，怎么敢
跟职业的格斗选手对战？一是因为他透

露自己从小就练拳击，这方面颇有心得；
另一方面，西热力江也是一身肌肉，自认

为在力量和体能方面不输对手。

引来质疑
很多人以为这场约战只是一次玩

笑，随口说说也就罢了，没想到两个人还

都挺较真，谁也不肯低头，大有不争个
“新疆第一”不罢休之势。

对于这样一场跨界对抗，看热闹的
自然不乏少数，不过更多人认为，这是

一次低俗炒作，而且手法拙劣，很难摆
脱作秀的嫌疑，更像是一场闹剧，目的

只是为了在某直播平台上获得更多的
关注度。

刚刚从美国归来的 UFC 女子冠军

张伟丽，在直播中也谈到了对此事的看
法。她的话讲得很中肯：“各个领域的选

手可以互相学习，但不要拿自己的爱好

去挑战别人吃饭的职业。就像我虽然喜
欢篮球，但是如果去篮球场上挑战顶级

的篮球运动员，肯定会不敌对方。李景亮
是每天都练拳击的，结果肯定是那样了，

没太大意义。”
从张伟丽的话中不难听出，她觉得

西热力江挑战李景亮根本没有胜算，毕

竟李景亮一直接受格斗的正规训练，而
西热力江只是一名篮球运动员，业余和

专业的差距不是一点点。
当然，这场互放狠话的“力亮对决”，

最终能不能打成恐怕还难说。只是让人
疑惑：不管谁赢谁输，意义又何在？

     本报记者 关尹

    瑞士国际体育仲裁法庭裁决 8

年禁赛两个月之后，孙杨再一次成
为舆论焦点。前天，有媒体曝出孙杨

入选奥运集训名单，昨天中午，中国
泳协发表声明，称孙杨入选名单作

废，其处于禁赛期，上诉期间不影响
裁决执行。孙杨回归国家队训练一

事在 24小时内出现反转，迅速登上

微博热搜。
前晚的央视体育新闻中，记者

在介绍孙杨近况时表示，因受疫情
影响，孙杨的上诉被推迟，不过，他

在二月底回到杭州以后，仅休息了
一天，就又投入到训练中。“孙杨

没有放弃，哪怕有一丝机会，他还会
100%付出努力，做好准备，这也符

合他的性格。”央视新闻播出后，某

媒体晒出一张国家体育总局游泳运

动管理中心向浙江省体育局下发的
“关于组织国家游泳队集训的通知

（游泳字[2020]49 号）”，上面写道：
国家游泳队于 2020年 4月 1日-6

月 30日组织集训。集训名单中共有
17人，其中孙杨和指导教练朱志

根，同组队员汪顺、何俊毅、商科元，

以及其他 4位工作人员共计 9人在
浙江本地报到参与集训。

然而，昨天中午中国泳协发表
紧急声明：根据《世界反兴奋剂条

例》，自国际体育仲裁法庭裁决之日
起，孙杨已处于禁赛期，上诉期间不

影响裁决执行。前期下发的（游泳字
[2020]49号）文已作废。

自从国际体育仲裁法庭（CAS）

2 月底公布对孙杨案件的仲裁报

告后，孙杨律师团队明确表示会根
据规则进一步上诉。但此后受疫情

暴发影响，上诉暂时延期，孙杨自
三月初至今一直没有发声。根据瑞

士联邦最高法院规定，孙杨可以在
30天内进行上诉，孙杨方也在第

一时间明确表示要上诉。孙杨虽然

无法参加正式的集训和比赛，但也
不代表他不能通过自己训练来保

持状态。
此外，2021年 1月 1日生效的

世界反兴奋剂机构（WADA）新规或
许会对孙杨有所帮助。新规中，允许

运动员可以向国际泳联申请减少禁
赛期限，国际泳联也支持孙杨上诉。

本报记者 陶邢莹

中国泳协：上诉期间不影响禁赛裁决执行

孙杨入选集训名单作废

这场跨界

篮球国手
西热力江

格斗高手
李景亮

体坛话题

    不能完全说西热力江 “狂妄”，毕

竟他自己透露从小就练过拳击， 恐怕
也是有一定天赋的。所以，也许可以这

样说———西热力江是中国篮球界打拳
打得最好的。但必须指出的一点是，不

能去掉“篮球界”这个定语。

毕竟，别人是职业选手。像李景亮

这样的， 还是世界顶级格斗赛事的高

手，在国内是排得上号的，否则八角笼
里那么多场残酷的职业赛事， 早被人

打花了。

正所谓，隔行如隔山。一个很简单

的道理：即便同样是踢球，5人制足球
的高手，也很难在 11人制的职业俱乐

部中有一席之地；即便同样是赛车，开
摩托车的又怎么可能与 F1的选手去

一较高下？ 更何况，打篮球与打拳击，

中间还不知道隔着多少座山呢。

最近一两年，各种“约战”似乎很有市场。“太
极大师”雷雷宣称要打假，结果被格斗教练 10秒

就打趴；号称能点穴的吕刚，更是被打得鼻梁骨
都断了。类似的闹剧，从一开始就注定了结局，偏

偏还要重复上演。

张伟丽说得一针见血：不要拿自己的爱好去挑

战别人吃饭的职业。 所以，对于这样的“力量对决”，

千万别当真，炒作也好，吸粉也罢，就当个笑话吧。
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一场“力亮对决”，最近几天颇为吸引眼
球———CBA名将、篮球国手西热力江在此前的
一次直播中表示，他以前练过拳击，在网友的“怂

恿”下，向UFC（终极格斗）高手李景亮下战书，比比看谁更牛。没想到，李景亮还真
的应战了。随着两人不断放出狠话，这场跨界对决的关注度陡增。打篮球的真的能
打过职业格斗选手吗？

力亮
会打吗？
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■ 李景亮与外国选手对决

约战

对决


